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省来邮督导“大棚房”问题专项清理
本报讯（通讯员 杨金 记者 晓晖）28日，省“大

棚房”问题专项清理整治行动督导组来邮，对我市开
展“大棚房”问题专项清理整治行动进行督查指导。
市领导杨文喜、刘春林参加活动。

在邮期间，督导组一行深入高邮镇、卸甲（八桥）
现代农业园、龙虬镇等地“大棚房”，详细了解各棚房
占地面积、场地用途等情况，现场指出存在的问题和
不足，并提出整改意见。汇报会上，督导组对我市认
真贯彻“专项行动”、政治站位高、大局意识强、行动
迅速有力表示肯定。同时，督导组要求我市要进一步
严格治理标准，全面开展摸清“家底”、清查整治工
作，不断总结推广好的经验做法；要严格落实责任，
严把政策关口，规范台账资料，加强协同配合，坚决
整改存在的问题，确保如期完成专项清理整治任务。

市委常委、市政府党组成员、市委统战部部长杨
文喜表示，我市将加快推进工作进程，扎实开展摸排
行动，以更高的站位、更快的行动、更实的举措，坚决
打赢专项清理整治行动这场硬仗。
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编者按：今年是我国改革开放 40周年。40年风雨兼程，40年拼搏奋进。高邮这座千年古城和着时代的脉搏，解放思想、实
事求是，创新发展、与时俱进，经济社会发生了翻天覆地的变化。

从即日起，本报推出“回眸·纪念改革开放 40周年”系列报道，从工业经济、农业经济、城市建设、交通建设、民生、文化、旅
游等方面全面展示高邮改革开放 40年来的辉煌成就，奏响新时代奋进最强音。【 】
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工业强则经济强。
40年弹指一挥间，高邮工业历经数

次涅槃，一次次以改革为契机增活力促发
展，实现从起步的艰辛、转型的阵痛，到如
今的量质并举。

40年间，高邮工业经济总量日益壮
大，重点企业支撑拉动作用凸显，产业结
构不断调整优化，已经成为全市经济发展
的中流砥柱。

工业经济记录着时代的面孔。回眸高
邮40年工业经济发展轨迹，是一幅幅波
澜壮阔的画卷，是一个个荡气回肠的音
符，是一曲曲气势雄浑的乐章。

40年风雨兼程，工业经济总量年年攀
升，到2017年规上企业总产值突破千亿

查阅高邮地方工业志，我们可以清晰
地看到高邮工业40年奋进的足迹：

1978年，高邮全县共有各类工业企
业375家（含村组工业），全县工业总产值
1.93亿元；

1983年，全县工业总产值第一次超
过农业总产值；

1984年，乡镇工业产值第一次超过
县属工业总产值；

1986年，首次提出“主攻工业”的发
展战略；

1988年，工业企业总数突破1万家；
1990年，第一家中外合资企业诞生；
1993年，第一批亿元企业诞生；
1994年，全市工业总量首次超50亿元；
2003年，全市工业总量超百亿元；
2006年，第一家10亿元企业诞生；
2007年，全市累计完成工业总产值

410亿元；
2017年，全市 527家规上企业总产

值突破千亿大关。
回首高邮工业40年，我们看到的不

仅是一组组令人心潮澎湃的数字，更是一

篇篇充满梦想与激情的华美篇章。
“这些年我们通过市场多元化和产品

创新，在国际市场风云变幻之际，产品出
口不降反增，实现逆势飞扬。”位于卸甲
镇的江苏金飞达电动工具有限公司会议
室里，董事长张庆奇信心满满。创办于
1984年的金飞达电动工具，发端于农具
加工，成长于电机配套，壮大于品牌代加
工。从最初简单地承接订单，到专注创新、
做精主业，主动整合世界资源，引领台式
电动工具创新潮流，一次次的危机，让金
飞达在无数代工企业中具有越来越高的
“辨识度”。2017年，金飞达销售首次超10
亿元。

金飞达公司的成长轨迹，正是改革开
放40年里，高邮一大批本土企业不断创
新发展、转型升级，一步一个脚印，在时代
的大潮中坚定前行的铿锵足印。

过去，上市对于高邮企业而言陌生而
遥远。2017年，江苏传艺科技股份有限公
司成为我市第一家在主板上市的企业，成
为全市工业经济发展的里程碑。

传艺科技是我市 2007年招引落户
的企业，经过 10多年的发展，该公司不
但成为行业的翘楚，而且成为扬州工业
百强企业，连续两届跻身高邮工业企业
20强。

多年来，通过招商引资，一大批新兴
企业、优质重大项目落户各个园区，为我
市工业经济高质量发展注入强劲动力。

40年来，我市始终坚持工业第一方
略，统筹处理好发展与生态、存量与增量、
传统与创新、质量与效益的关系，着力培育
企业“百亿航母、十亿方阵”，一大批具有市
场竞争力的企业不断涌现，一大批优秀企
业家在市场竞争中迅速成长，工业经济连
续保持50个月以上的高位运行，主要指标
增幅始终位居扬州第一方阵，为积累社会
财富、创造就业岗位、促进经济社会发展、
增强区域综合实力作出了重要贡献。

40年拼搏奋进，重点企业练就真功，
在时代大潮中搏击风浪勇立潮头

纵观高邮工业经济发展的轨迹，无论
是在乡镇工业蓬勃发展的时代，还是在工
业化和信息化相互融合的现在，重点企业
均发挥着中流砥柱的作用，他们用实干和
担当刷新着工业经济的成绩单。

2006年，曙光电缆成为高邮第一家
产销超10亿元的企业，目前在筹备上市。

2017年，秦邮特钢成为高邮第一家
产销超80亿元的企业，今年有望破百亿。

从 2006年到 2017年，这一时期正
是高邮工业经济提质增效的黄金期，也是
众多重点企业迅速发展壮大的黄金期。

2009年落户经济开发区的秦邮特钢，
近年来抢抓机遇，在10年不到的时间里快
速崛起，成为工业战线的排头兵。在2017
年工业开票销售和工业入库税收的榜单
上，秦邮特钢均位居第一且遥遥领先。秦邮
特钢今年入选“2018中国民企制造业500
强”企业榜单，为我市唯一一家企业。

正因为有了像秦邮特钢这样重量级
的企业，高邮工业经济才绘就了发展的
“上扬线”。数据显示，2017年，全市实现
全部工业开票销售 607亿元、增长
29.65%，开票销售超亿元企业 79家；实
现工业入库税收 24.78亿元、增长
40.68%，纳税2000万元以上企业15家。

如今，放眼秦邮大地，园区承载能力
日趋增强，现代化工业厂房拔地而起，

“高大上”项目纷至沓来。秦邮特钢、波司
登制衣、曙光电缆、宏远电子、一洋制药、
华富储能、金飞达电动工具、经纬纺织、
龙腾照明、传艺科技、卫星卷烟等一个个
企业已成为高邮工业的“排头兵”“领头
雁”。2017年，全市共有 12家企业入选
扬州工业百强企业榜，这 12家企业开
票销售、入库税收分别占全市工业总量
的 27%、30%。 （下转三版）

扬州专家来邮考评“绿扬金凤计划”实施项目
本报讯（记者 孔令玲）27日至 28日，扬州市人

才工作领导小组专家评审团来邮，对我市 2018年
“绿扬金凤计划”实施项目进行考察和综合评审。市
委常委、组织部部长王学峰，副市长张军参加答辩评
审环节活动。

王学峰在答辩评审会上说，此次答辩评审会是
对我市“绿扬金凤计划”实施项目的督查和指导，希
望专家在答辩过程中就项目运行、项目发展等方面
多提宝贵意见和建议。我市将集聚政策资源，继续跟
踪服务，让项目在高邮落地生根、开花结果、做大做
强。同时，他要求各相关部门、乡镇园区要积极配合，
支持专家工作。

评审现场，江苏富裕达粮食制品股份有限公司、
江苏恒通照明集团有限公司、高邮巧妹子科技养殖
园等 13个参与考察评审的项目负责人就项目情况
进行了陈述，并现场回答评审专家的提问。

答辩结束后，考察评审组一行还赴菱塘回族乡、
高邮镇、城南新区等地实地察看了涉及人才项目的
厂房、产品、生产设备、科研设备等。

今后缴这些费不用“来回跑”———

我市非税收入网上缴费平台运行
本报讯（记者 殷朝刚）以往，交通违法罚款、不

动产登记费等缴费办理都要到银行或办事窗口办
理，现在缴这方面的费用再也不用“来回跑”了。近
日，由市财政局组织实施的非税收入网上缴费平台
正式运行。今后，涉及不动产登记费、教育收费、车辆
登记费、人社部门考试考务费、城镇垃圾处理费、专
业技术资格评审费等类似缴费，缴费人除了选择网
上银行和银行柜面窗口进行非税款项缴纳外，还可
直接登录支付宝，依次进入“城市服务 -政务 -非
税缴款”栏目，输入缴款书号、校验码、验证码，即可
进行自助网上缴费，并取得非税缴款电子票据。

非税收入是指除税收以外，由各级政府、国家机
关、事业单位、代行政府职能的社会团体及其他组织
依法利用政府权力、政府信誉、国家资源、国有资产或
提供特定公共服务、准公共服务取得的财政性资金，
是政府财政收入的重要组成部分。非税网上缴费平台
的开通，有效解决了过去缴费不便捷、不安全、代收成
本高等问题，进一步拓展了财政部门政务服务的应用
功能，真正将便民举措落到实处，让更多的老百姓享
受到“互联网+政务服务”带来的便利。同时，也将进
一步提升我市非税收入征缴效率和服务质量。

省安委会召开电视电话会议———

部署今冬明春火灾防控工作
本报讯（记者 葛维祥）28日下

午，省安委会召开全省今冬明春火
灾防控工作动员部署电视电话会
议。我市设立分会场组织收看收听，
并结合我市实际，对做好全市今冬
明春火灾防控工作进行部署。

会议要求，各地各部门要高度
重视，深刻认识消防安全的极端重
要性。党委、政府负责同志要按照
“党政同责、一岗双责、齐抓共管、失
职追责”的要求，把维护火灾形势稳

定作为第一要务抓实抓好，确保冬
春季消防安全。各乡镇、部门要进一
步深入开展冬季防火检查，组织对
重点行业、重点区域、重点场所开展
网格化全面排查，严查人员密集场
所、高层地下建筑、易燃易爆单位、
多产权建筑、“三合一”和服装生产
企业等重点场所，配合消防部门做
好消防报警设施的安装和先进技术
手段的推广应用。同时，广泛宣传，
加强教育，营造消防安全氛围。

市领导开展巡河工作
本报讯（通讯员 武亮 记者 晓晖）28日下午，副

市长，小泾河、张叶沟、盐邵河河长王薇深入卸甲和
周八路等处实地开展巡河工作。

在张叶沟飞达桥、南吴大桥、邮汉线张叶沟桥，
王薇仔细察看河道水体水质和周边环境治理情况，
详细了解各级河长履职情况，认真听取了河道治理
保护和水污染防治等工作汇报。她要求，要坚持统筹
规划，突出工作重点，坚持问题导向，大力整治生活
污水和圩堤种植等问题，加强长效管理，扎实做好河
流沿线的生态还原工作；要加大河长巡河力度，切实
把河长制责任扛在肩上，做到守土有责、守土尽责，
早日使小泾河、张叶沟、盐邵河实现“水清岸绿、鱼翔
浅底”，造福地方百姓。

王林山 摄


